
В  Беларуси  завершается  сбор
подписей  в  поддержку
выдвижения  кандидатов  в
Президенты

Сегодня  завершается  сбор  подписей  в  поддержку  выдвижения
кандидатов в Президенты Республики Беларусь, сообщает БЕЛТА.

По всей стране с 7 ноября проходят пикеты по сбору подписей в
поддержку  выдвижения  кандидатов  в  Президенты:  действующего
Президента  Республики  Беларусь  Александра  Лукашенко,
председателя Либерально-демократической партии Беларуси Олега
Гайдукевича,  председателя  Республиканской  партии  труда  и
справедливости  Александра  Хижняка,  индивидуального
предпринимателя  Анны  Канопацкой,  первого  секретаря
Центрального комитета Коммунистической партии Беларуси Сергея
Сыранкова.

Инициативным  группам  необходимо  собрать  не  менее  100  тыс.
подписей. При этом избиратель должен собственноручно поставить
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дату  подписи  и  расписаться.  Избиратель  вправе  поставить
подпись в поддержку нескольких кандидатур, предлагаемых для
выдвижения кандидатами в Президенты, но только один раз в
поддержку одной и той же кандидатуры.

Подписные  листы  следует  представить  в  соответствующие
районные, городские (в городах областного подчинения, кроме
городов с районным делением), районные в городах комиссии не
позднее 6 декабря 2024 года. То есть сегодня заключительный
день для представления подписных листов. В десятидневный срок
будет проходить проверка достоверности подписей избирателей в
подписных листах, сданных координаторами инициативных групп.
Если  количество  обнаруженных  при  проверке  недостоверных
подписей  избирателей  составит  более  15%  от  количества
проверенных подписей (первоначально отбирается не менее 20%),
проводится  дополнительная  проверка  еще  15%  подписей
избирателей от количества подписей в подписных листах, сданных
в соответствующую комиссию. В случае если суммарное количество
недостоверных подписей избирателей, выявленных при проверках,
составит более 15% от общего количества проверенных подписей,
все  подписи  избирателей  в  сданных  в  соответствующую
территориальную комиссию подписных листах не учитываются.

С 7 по 21 декабря включительно лицо, выдвинутое кандидатом в
Президенты  Республики  Беларусь,  должно  представить  в
Центральную  комиссию  документы,  необходимые  для  регистрации
кандидата в Президенты.

С 22 по 31 декабря 2024 года включительно пройдет регистрация
кандидатов в Президенты Республики Беларусь (начинается за 35
дней и заканчивается за 25 дней до выборов).

С  1  по  25  января  2025  года  пройдет  предвыборная
агитация.Выборы  Президента  Беларуси  назначены  на  26  января
2025 года.



В  Беларуси  меняется
законодательство  по
госрегистрации  недвижимости.
Лукашенко  подписал  новый
закон
Президент  Беларуси  Александр  Лукашенко  подписал  закон  «Об
изменении  законов  по  вопросам  государственной  регистрации
недвижимого имущества, прав на него и сделок с ним», который
обеспечивает  комплексное  и  системное  совершенствование
отношений  в  этой  сфере.  Об  этом  БЕЛТА  сообщили  в  пресс-
службе белорусского лидера.

В  частности,  законом  предусматривается  обязательная
государственная  регистрация  недвижимого  имущества,  прав  на
него и сделок с ним в срок не более 6 месяцев, а по ранее
выданным документам — до 1 января 2031 года.
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Граждане  смогут  получать  свидетельства  о  госрегистрации
непосредственно  у  нотариуса,  удостоверившего  либо  выдавшего
документ,  являющийся  основанием  для  регистрации,  без
необходимости  дополнительного  посещения  регистратора
недвижимости.

В Единый государственный регистр недвижимого имущества, прав
на него и сделок с ним в автоматическом режиме будут вносится
исправления,  связанные  с  изменением  адресов  объектов
недвижимости, персональных данных граждан, идентификационных
сведений субъектов хозяйствования, а также с переходом прав на
недвижимое  имущество  в  случае  создания  индивидуальным
предпринимателем  коммерческой  организации.

Законом  также  предусмотрен  экстерриториальный  принцип
регистрационных  действий  (независимо  от  места  нахождения
имущества),  а  также  обязательный  досудебный  порядок
обжалования  действий  регистратора  недвижимости.

Кроме того, до 1 января 2028 года продлевается срок обращения
за легализацией самовольно занятых земельных участков.

 

Центральная  избирательная
комиссия  Беларуси  отмечает
35-летие
35  лет  назад  в  Беларуси  появился  постоянно  действующий
государственный орган, осуществляющий организацию и проведение
избирательных кампаний, — Центральная избирательная комиссия
Республики Беларусь (ЦИК).
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История ЦИК началась 4 декабря 1989 года, когда Верховный
Совет БССР принял решение создать Центральную избирательную
комиссию  по  выборам  депутатов  Верховного  Совета  БССР  на
постоянной  основе.  Деятельность  Центральной  комиссии  в  тот
период  определялась  законом  Белорусской  ССР  «О  выборах
народных депутатов Белорусской ССР» от 27 октября 1989 года. В
состав  Центральной  комиссии  входили  председатель,  два
заместителя,  секретарь  и  15  членов  комиссии.

В  2000  году  был  принят  Избирательный  кодекс  Республики
Беларусь.  В  2022  году  по  результатам  республиканского
референдума  ЦИК  получил  дополнительные  полномочия.  В
частности,  это  вопросы  правового  просвещения  граждан,
методического  руководства  работой  по  обучению  организаторов
выборов.

ЦИК  является  госорганом,  организующим  в  пределах  своих
полномочий  подготовку  и  проведение  выборов  Президента
Республики  Беларусь,  делегатов  Всебелорусского  народного
собрания,  депутатов  Палаты  представителей,  членов  Совета
Республики,  депутатов  местных  советов  депутатов,
республиканских  референдумов.  ЦИК  возглавляет  систему
действующих  в  период  подготовки  и  проведения  выборов  и



республиканских референдумов избирательных комиссий и комиссий
по референдуму.

ЦИК состоит из 12 членов, на профессиональной основе работают
председатель и секретарь комиссии. Члены комиссии избираются
Всебелорусским народным собранием по предложению Президента.
Кандидатуры в состав ЦИК рекомендуются Президенту совместными
решениями президиумов областных, Минского городского советов
депутатов  и  областных,  Минского  городского  исполнительных
комитетов.  Председатель  и  члены  Центральной  избирательной
комиссии избираются на пять лет.

Действующий состав комиссии сформирован в декабре 2021 года.
Ее возглавляет Игорь Карпенко. С 1992 по 2021 год этот пост
занимала Лидия Ермошина.

ЦИК взаимодействует с аналогичными структурами из других стран
в рамках различных международных организаций и двустороннего
сотрудничества.  Центральную  избирательную  комиссию  Беларуси
также активно приглашают принимать участие в наблюдении за
выборами и референдумами в других странах. Например, в этом
году  представители  ЦИК  были  наблюдателями  на  президентских
выборах  в  Российской  Федерации,  парламентских  выборах  в
Узбекистане и Азербайджане, на референдуме в Казахстане и др.

В настоящее время ЦИК находится в активной фазе президентской
избирательной кампании. Выборы главы государства назначены на
26 января 2025 года.

4 декабря пройдет торжественное заседание ЦИК, посвященное 35-
летию со дня его образования. В мероприятии примут участие
руководители  государственных  органов  и  организаций,
представители  политических  партий  и  других  общественных
объединений,  ветераны  избирательной  системы,  представители
средств  массовой  информации,  молодежь.  Также  в  этот  день
состоится  форсайт-сессия  Научно-экспертного  совета  при  ЦИК
Беларуси, на которой специалисты обсудят современное состояние
и  перспективы  развития  избирательной  системы  Республики



Беларусь.

Сегодня  состоится  презентация  мультимедийного  специального
проекта, посвященного 35-летию со дня образования Центральной
избирательной  комиссии  Республики  Беларусь,  над  которым
несколько  месяцев  работала  команда  БЕЛТА.  Совместно  с  ЦИК
проделана  серьезная  работа  по  сбору  информации  и  архивных
фото. Все это представлено в проекте, который аккумулировал
самую значимую информацию о деятельности Центризбиркома.

На  мультимедийной  платформе  также  размещены  эксклюзивные
интервью  с  Игорем  Карпенко,  Лидией  Ермошиной,  Натальей
Кочановой,  Владимиром  Коноплевым,  Григорием  Василевичем,
Петром Миклашевичем, Валерием Мицкевичем и другими.

sozhnews.by

Карпенко:  важно  объяснить
молодым людям, почему им надо
реализовывать  свои
избирательные права
Крайне  важно  объяснить  молодым  людям,  почему  они  должны
реализовывать  свои  избирательные  права.  Об  этом  заявил
председатель Центральной избирательной комиссии Игорь Карпенко
на торжественном заседании Центральной избирательной комиссии
Республики Беларусь, посвященном 35-летию института выборов в
Беларуси, передает корреспондент БЕЛТА.
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«25 февраля 2024 года впервые в нашей стране прошел единый
день  голосования,  избраны  депутаты  Палаты  представителей  и
местных  советов  депутатов.  Новый  формат  выборов  позволил
оптимизировать  избирательный  процесс  и  сократить  расходы
государственного бюджета на их проведение. Еще одним важным
политическим  событием  стало  формирование  Всебелорусского
народного собрания как конституционного органа народовластия,
который  определяет  стратегические  направления  развития
общества и государства», — сказал Игорь Карпенко.

В  Концепции  национальной  безопасности,  принятой  на  ВНС,
впервые отражено понятие «электоральный суверенитет». «И это
не случайно. Мы все чаще наблюдаем, как выборы используются
для  подрыва  основ  стабильности  в  государстве,  становятся
объектом  вмешательства  извне,  подвергаются  гибридному
воздействию.  Новые  положения  законодательства,  касающиеся
обеспечения  электорального  суверенитета,  определяют
направления работы, которые частично были уже апробированы в
ходе единого дня голосования, — отметил глава ЦИК. — Еще одна
новация  белорусского  законодательства,  направленная  на
укрепление электорального суверенитета, определила процедуру
оценки  проводимых  в  стране  выборов  на  предмет
конституционности и легитимности. Впервые в законе закреплено



полномочие Центральной избирательной комиссии по осуществлению
информационно-просветительской деятельности. В этой связи нами
организована  работа  по  правовому  просвещению  граждан  и
особенно  молодежи.  Сегодня  крайне  важно  показывать  молодым
людям значимость участия в управлении государством, объяснять,
с какой целью проводятся выборы и почему каждый гражданин
должен реализовывать свои избирательные права».

«ЦИК совместно с государственными органами на системной основе
проводит  различные  мероприятия  по  вопросам  избирательного
права. Повышению правовой культуры населения способствует и
деятельность  созданных  при  ЦИК  Научно-экспертного  и
Молодежного  советов.  Важным  направлением  деятельности
Центральной комиссии является обучение организаторов выборов.
Избирательный кодекс закрепил за ЦИК функцию по осуществлению
методического руководства этой работой. С сентября 2022 года
успешно  проводятся  курсы  повышения  квалификации,
осуществляется подготовка региональных тренеров», — дополнил
Игорь Карпенко.

Будущее  белорусской  науки  и
работа  НАН  стали  темой
встречи у Лукашенко
Будущее белорусской науки и работа НАН стали темой встречи
Президента Беларуси Александра Лукашенко с рабочей группой по
анализу  деятельности  Национальной  академии  наук,  передает
корреспондент БЕЛТА.
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Серьезный разговор на архиважную тему

В начале мероприятия глава государства отметил, что в повестке
—  серьезный  разговор  о  том,  как  будет  развиваться  наука,
прежде всего академическая, и как жить дальше — с наукой или
без.  «Ответ  однозначен»,  —  заметил  глава  государства.
Александр Лукашенко подчеркнул: «Без эффективной академической
науки развитие страны будет проблематичным. Но с такой наукой,
как у нас (Национальной академией наук), мы не ускоримся и
успехов не добьемся».

Такой вывод, по словам Президента, следует из представленных
ему  материалов.  Но  все  же  это  не  утверждение,  и  в  ходе
нынешней встречи, а также последующих мероприятий предстоит
обсудить ключевые проблемы академической науки и найти пути их
устранения.

Александр Лукашенко пояснил, что получил доклады о состоянии
дел в научной среде не только от рабочей группы, но и от
руководства  НАН  «Актуализированную  информацию  о  результатах



функционирования Национальной академии наук». Положения этого
доклада, как заявляется, являются консолидированной позицией
руководства  НАН  и  научного  сообщества  академии.  В  такой
ситуации Президент считает правильным поначалу встретиться с
рабочей группой по анализу деятельности НАН, проанализировать
со специалистами, учеными, положения доклада НАН, а далее —
собраться в Академии наук и на собрании в НАН обсудить все
подробно, чтобы прийти в итоге к какому-то единому мнению.

«Тема  для  страны  —  архиважная,  —  подчеркнул  Александр
Лукашенко. — Дальше мы без науки развивать страну не сможем.
Все, что мы могли выжать интенсивно и экстенсивно из того, что
у нас есть в стране, прежде всего в экономике, мы уже сделали.
Дальше  надо  развиваться,  опираясь  на  науку.  Без  науки  —
никуда.  Инвестиции  в  науку  и  технологии  стали  ключевым
условием  благополучия  государства,  залогом  поступательного
конкурентного развития».

Больше денег для науки? Если будет результат

Президент  обратил  внимание,  что  в  Беларуси  вкладываются  в
отечественную науку, поддерживают новые научные направления,
создают максимально благоприятные условия.

Лукашенко  о  дополнительном  финансировании  науки:  будет
результат — в долгу не останемся

«К сожалению, Академия наук не стала драйвером опережающего
научно-технического развития страны на нынешнем этапе. У нас
критически мало прорывных научных достижений, — констатировал
глава государства. — От деятельности академии мы не видим той
отдачи, на которую рассчитывали. Нет монетизации исследований
и разработок Академии наук. А это главный критерий оценки
эффективности».  В  противном  случае,  как  отметил  Президент,
встает вопрос, нужна ли стране Академия наук в таком виде или
лучше сконцентрироваться на отраслевой, вузовской науке.

Есть точка зрения, что науке надо давать больше денег. На это
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Президент  резонно  заметил:  «Будет  результат  —  бесплатно
работать никто не будет. В долгу не останемся».

Колоссальная недоработка правительства

Глава  государства  обратил  внимание  на  недостатки  в
деятельности  НАН,  но  при  этом  подчеркнул,  что  названные
проблемы  относятся  не  только  к  Академии  наук,  но  и  к
Госкомитету по науке и технологиям и отраслевым министерствам.
«Может, даже прежде всего к ним, — сказал Александр Лукашенко.
—  Где  координирующая  и  управляющая  роль  ГКНТ?  А  ведь  это
основная функция, для чего он и создавался».

Лукашенко указал на колоссальную недоработку правительства в
сопровождении научной сферы

По словам Президента, анализ научных программ показывает, что
министерства в них фактически не участвуют. Их практически нет
в  числе  заказчиков.  «И  это  колоссальная  недоработка
правительства.  Неужели  у  отраслей  нет  запроса  на  научные
разработки?  —  риторически  спросил  глава  государства.  —  В
правительстве,  Роман  Александрович  (Головченко,  премьер-
министр. — Прим. БЕЛТА), работают, как временщики: день до
вечера — и ладно, А дальше? А перспектива? Без науки нельзя».

«Как можно было допустить, что настолько востребованные, к
примеру,  и  наиболее  финансируемые  государством  направления,
такие как беспилотники, космос, цифровые и биотехнологии, в
прямом смысле отданы на откуп самой Академии наук? — продолжил
Александр Лукашенко. — Она сама себе заказчик, исполнитель и
контролер. Как в этих сферах можно обойтись без специалистов-
практиков,  которые  понимают,  что  именно  нужно  экономике?»
Поэтому,  как  заметил  Президент,  нет  ни  результата,  ни
виноватых  —  спрашивать  не  с  кого.

«Исследования ради исследований, если они не отвечают задачам
развития страны, — это сизифов труд», — добавил он.

Никаких научных споров, только конкретные меры
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Вопрос  о  том,  как  сделать,  чтобы  в  научной  сфере  был
результат, отвечающий запросам реального сектора экономики, в
Беларуси  уже  обсуждался,  и  сейчас  уже  пора,  наконец,
окончательно выработать конкретные меры, потребовал Александр
Лукашенко.

«В новую пятилетку наука во всех ее формах — академическая,
отраслевая, вузовская — должна войти практико-ориентированной,
заточенной на тот же результат, что и экономика страны», —
поставил задачу глава государства.

На рассмотрение Президенту внесен второй отчет рабочей группы
по анализу деятельности Национальной академии наук Беларуси с
предложениями по совершенствованию ее работы.

«Разговоры  о  том,  что  «вот,  там  Герасимов,  опять  Комитет
госконтроля,  они  ведь  ничего  не  понимают»,  несостоятельны.
Потому  что  были  привлечены  к  анализу  деятельности
академической науки специалисты, ученые и чиновники. Как и
должно быть. Мне нужна реальная картина, которая складывается
в Академии наук. Мне не надо на кого-то наезжать, наступать и
так далее. Нужна реальная картина. Чтобы страна развивалась»,
— подчеркнул глава государства.

Александр Лукашенко обратил внимание, что эта группа является
постоянно действующей, чтобы проанализировать каждый пласт в
организации и деятельности НАН. В составе рабочей группы люди
непосредственно из научной среды, способные со знанием дела
разобраться в имеющихся проблемах.

От участников мероприятия Президент ждет предложений, которые
реализуемы на практике: «Никаких научных споров здесь быть не
должно. Все предложения должны в том числе учитывать текущую
ситуацию  в  отечественной  науке  и,  главное,  перспективы  ее
развития», — ориентировал глава государства.

Следующим этапом работы станет проведение собрания в Академии
наук с приглашением туда членов правительства, ГКНТ, других
заинтересованных,  для  того  чтобы  по  итогам  принять



окончательные  решения  о  дальнейшем  развитии  академической
науки в стране.

Что  настораживает  в  деятельности  НАН  и  зачем  создавалась
рабочая группа

Рабочая  группа  по  анализу  деятельности  НАН  создана  по
распоряжению  главы  государства  в  июне  нынешнего  года.  Она
работает  на  постоянной  основе  и  должна  изучать  вопросы
практикоориентированности  и  результативности  научных
исследований  и  разработок  ученых  НАН  Беларуси,  внедрения
разработок в отраслях экономики и социальной сферы, разработки
импортозамещающей  продукции  и  технологий,  экспорта  научно-
технической  продукции.  Ежегодно  Президенту  должен
предоставляться  доклад  о  результатах  работы  группы  и
предложения  по  решению  выявленных  проблемных  вопросов.

Первая встреча главы государства с рабочей группой состоялась
30 июля 2024 года. Тогда, объясняя ее создание, Александр
Лукашенко сказал: «Науке мы отдаем все приоритеты, без нее
развитие невозможно. Но в последнее время я вижу, что Академия
наук  допускала  серьезные  просчеты.  Это  тоже  бывает.  Наука
такая вещь, когда приходится идти непроторенными путями, когда
надо  осваивать  серьезные  проблемы,  брать  вершины.  Поэтому,
естественно, ошибки возможны. Но, что меня насторожило, что
ошибки допускались Академией наук там, где их быть не должно,
где  мы  уже  кое-чему  научились:  в  животноводстве,  в
растениеводстве».

Кроме того, к созданию рабочей группы подтолкнули обращения
некоторых специалистов, членов правительства. «Меня убеждают в
том,  что  нам  надо  серьезно  посмотреть  на  развитие
академической науки и принять соответствующие решения по всем
направлениям», — сказал Александр Лукашенко.

Вопросов  к  деятельности  научного  сообщества,  по  словам
Президента, накопилось много: «Есть отдельные успехи, но и
неудовлетворенность результатами также серьезная». Постоянно
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действующая рабочая группа во главе с председателем Комитета
госконтроля, которому поручено привлечь к деятельности группы
ответственных компетентных специалистов, призвана ответить на
злободневные вопросы развития НАН.

На  первой  встрече  Александр  Лукашенко  предостерег  от
преждевременных выводов и ориентировал на детальное обсуждение
широкого круга вопросов, стоящих перед группой, ее целей и
задач. «Именно в этом ключе должен идти разговор, — пояснил
Президент. — Не хочу, чтобы присутствующие здесь руководители
НАН и ученые подумали, что мы тут готовим некую акцию против
Академии наук. Нет. Нам надо серьезнейшим образом подойти к
изучению  проблем  Академии  наук  и  принять  соответствующие
решения, потому что без науки дальше никуда».

Первый доклад группы по итогам работы планировался на конец
этого года, после чего должны последовать решения, о которых
говорилось выше.

Александр Новиков рассказал о
перспективах поставок техники
в Пакистан
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Визит белорусской делегации во главе с Президентом Александром
Лукашенко в эту восточную страну проходил с 24 по 27 ноября.
У  белорусских  предприятий  есть  серьезные  наработки  по
поставкам в Пакистан сельскохозяйственной, грузовой, карьерной
и дорожно- строительной техники, коммунальных машин.
«Пакистан для нашей страны выступает надежным партнером во
многих сферах деятельности, в том числе в развитии сельского
хозяйства  и  машиностроении.  Уверен,  что  подписанные  в
Исламабаде  дорожные  карты  по  развитию  всестороннего
сотрудничества между Республикой Беларусь и Пакистаном откроют
новые перспективы для обеих стран», — отметил член Совета
Республики,  генеральный  директор  ОАО  «Гомсельмаш»  Александр
Новиков.
gomel-region.gov.by
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Лукашенко в Астане принимает
участие в саммите ОДКБ
Президент  Беларуси  Александр  Лукашенко  в  Астане  прибыл  на
саммит  Организации  Договора  о  коллективной  безопасности.  В
столицу  Казахстана  белорусский  лидер  прилетел  накануне,
передает корреспондент БЕЛТА.

Мероприятие  проводится  во  Дворце  Независимости.  На  входе
Александра Лукашенко приветствовал хозяин саммита — Президент
Казахстана  Касым-Жомарт  Токаев.  В  нынешнем  году  Казахстан
председательствует в ОДКБ.

Всего в саммите примут участие пять глав государств — членов
ОДКБ. Кроме Президента Беларуси, это президенты Казахстана,
России, Таджикистана и Кыргызстана.

В состав ОДКБ также входит Армения, однако ранее премьер-
министр этой страны Никол Пашинян заявлял о заморозке участия
в работе организации.

На  саммите  в  Астане  лидеры  стран  обменяются  мнениями  о
международной  и  региональной  ситуации,  ее  влиянии  на
безопасность  государств  —  членов  ОДКБ,  обсудят  итоги
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сотрудничества  и  перспективы  дальнейшего  развития  системы
коллективной  безопасности.  Отвечая  на  вопрос  БЕЛТА  об
отсутствии на саммите армянской стороны и возможном влиянии
этого факта на эффективность совместной работы, госсекретарь
Совета  безопасности  Александр  Вольфович  сказал:  «Позиция
армянской  стороны  не  противоречит  процедуре  принятия
документов. Грустно, что одного из членов ОДКБ сегодня не
будет  на  заседаниях.  Но  я  думаю,  что  на  общий  формат
мероприятия,  на  те  документы,  которые  сегодня  будут
рассматриваться, это существенным образом не повлияет».

Лукашенко отметил отсутствие на саммите ОДКБ армянской
стороны
Лукашенко заявил о НАТОфикации Европы и мира в целом
Лукашенко: Запад тратит все силы на борьбу с фальшивыми
проблемами, которые сам создает

«Организация  Договора  о  коллективной  безопасности  стала
ключевой  структурой  в  обеспечении  мира  и  стабильности  на
огромном пространстве Евразии. В условиях современных вызовов
ОДКБ неизменно демонстрирует свою востребованность в качестве
гаранта  безопасности  для  всех  стран-участниц.  Наши
согласованные действия, взаимное доверие и поддержка укрепляют
коллективную  способность  решать  самые  сложные  и  масштабные
задачи», — сказал на открытии саммита Президент Казахстана
Касым-Жомарт Токаев.

В повестке дня саммита около полутора десятков пунктов. По
итогам  заседания  планируется  принять  Декларацию  Совета
коллективной безопасности ОДКБ.

Лукашенко:  «Зеленая  сделка»  Евросоюза  —  проект
недобросовестной конкуренции
Лукашенко:  искусственный  интеллект  может  погубить
человечество
Лукашенко:  многополярность  —  это  историческая
неизбежность
Лукашенко:  ОДКБ  должна  стать  одной  из  военно-
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политических опор в Евразии

Ожидается также принятие документов, нацеленных на укрепление
союзнических отношений, повышение боеспособности Коллективных
сил,  совершенствование  механизмов  кризисного  реагирования.
Планируется,  что  лидеры  стран  утвердят  целевую
межгосударственную  программу  ОДКБ  по  укреплению  таджикско-
афганской границы.

Лидеры стран также примут заявление в связи с 80-й годовщиной
Победы  в  Великой  Отечественной  войне  и  утвердят
соответствующий  план  мероприятий.

Часть пунктов повестки дня касаются организационных моментов
работы ОДКБ, вопросов финансирования деятельности организации.
Ожидается, что в 2025 году председательство в ОДКБ перейдет
Кыргызстану.

Накануне  министр  иностранных  дел  Беларуси  Максим  Рыженков
заявил журналистам, что белорусская сторона ожидает от саммита
дальнейшего укрепления институциональных основ ОДКБ. «Мы идем
в ногу со временем и организация развивается в духе времени.
Беларусь  —  самый  горячий  сторонник  этой  организации.  Мы
поддержим все решения, которые будут выноситься на обсуждение,
подписание», — сказал он.

Более  70  «Елок  желаний»
установит Белорусский Красный
Крест в Гомельской области
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Более 70 «Елок желаний» установят в Гомельской области во
время благотворительной кампании Белорусского Красного Креста,
сообщила  корреспонденту  БЕЛТА  член  Совета  Республики,
председатель  областной  организации  БКК  Алла  Смоляк.

«Елка  желаний»  уже  стала  традиционной  и  полюбившейся
благотворительной кампанией, которая проводится в преддверии
новогодних праздников. «Она нацелена на то, чтобы подарить
радость и ощущение новогоднего волшебства нашим деткам. Во
время акции приятные сюрпризы получают ребята из многодетных,
неполных  семей,  детки  с  ограниченными  физическими
возможностями, из семей, которые попали в непростые жизненные
ситуации», — перечислила Алла Смоляк.

«В  нынешнем  году  мы  намерены  установить  более  70  «Елок
желаний» по всей области и подготовить подарки нашим мальчикам
и девочкам», — уточнила она.

«Елки желаний» разместятся в первичных организациях Красного
Креста и в различных объектах, прежде всего торговли, которые
выразили  готовность  поучаствовать  в  благотворительной
кампании.  Украсят  елку  открытки,  на  которых  юные  жители
области  поделятся  своими  мечтами  и  желаниями.  И  исполнить
мечту  ребенка  сможет  каждый,  купив  подарок,  указанный  в
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открытке, или сделав пожертвование.

Алла  Смоляк  обратила  внимание,  что  ежегодно  в
благотворительный  марафон  активно  включаются  неравнодушные
жители области, волонтеры, а также меценаты — государственные
и негосударственные предприятия, организации, учреждения.

Старт  акции  в  области  дадут  29  ноября  в  торговом  центре
«Секрет»  Гомеля.  Волонтеры  расскажут  о  деталях  кампании  и
пригласят всех желающих стать добрыми волшебниками, которые
исполняют детские мечты и дарят веру в чудо.

День белорусской письменности
в  2025  году  пройдет  7
сентября в Лиде
День белорусской письменности в 2025 году пройдет 7 сентября в
Лиде Гродненской области. Постановлением Совета Министров №873
от 25 ноября 2024 года создан Национальный организационный
комитет  по  подготовке  и  проведению  XXXІІ  Дня  белорусской
письменности,  сообщает  БЕЛТА  со  ссылкой  на  Национальный
правовой интернет-портал.
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Председателем  оргкомитета  назначен  заместитель  премьер-
министра  Игорь  Петришенко,  заместителями  председателя  —
министр  информации  Марат  Марков  и  заместитель  председателя
Гродненского облисполкома Виктор Пранюк.

В  состав  оргкомитета  вошли  руководители  министерств
образования, жилищно-коммунального хозяйства, иностранных дел,
культуры, спорта и туризма, связи и информатизации, финансов,
уполномоченный по делам религий и национальностей и др.

Финансирование мероприятий Дня белорусской письменности будет
реализовываться за счет предусмотренных на эти цели средств
Гродненского  облисполкома,  Лидского  райисполкома,
республиканских органов государственного управления и др.

Лукашенко:  Беларуси  и

https://gomelisp.gov.by/lukashenko-belarusi-i-pakistanu-neobhodimo-monetizirovat-vysokij-uroven-politicheskih-otnoshenij/


Пакистану  необходимо
монетизировать  высокий
уровень  политических
отношений
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26  ноября,  Исламабад  /Корр.  БЕЛТА/.  Беларуси  и  Пакистану
необходимо  монетизировать  высокий  уровень  политических
отношений.  Об  этом  Президент  Беларуси  Александр  Лукашенко
заявил журналистам по итогам переговоров с премьер-министром
Пакистана  Шахбазом  Шарифом  в  Исламабаде,  передает
корреспондент  БЕЛТА.
По  итогам  переговоров  стороны  утвердили  дорожную  карту  по
развитию  всестороннего  сотрудничества  на  ближайшие  годы  и
подписали  большое  количество  меморандумов.  Однако  глава
государства считает, что этого все еще недостаточно.





«Готовясь к этой встрече, я подумал о том, что меморандумы —
это  хорошо,  это  намерения,  как  мы  будем  развивать
сотрудничество. Но нам нужны соглашения и контракты. И он
(премьер-министр Пакистана. — Прим. БЕЛТА) как будто знал мои



мысли и слово в слово мне говорит: слушай, меморандумы хорошо,
но нам нужны соглашения и контракты. Давай встретимся в Минске
и подпишем эти соглашения и контракты в плане тех намерений,
которые сегодня осуществили. Блестящее предложение!» — заявил
Александр Лукашенко.
Президент напомнил, что Беларусь и Пакистан сотрудничают на
протяжении 30 лет, за это время многое уже сделали. Зачем
тогда  новая  дорожная  карта?  «Дорожная  карта  нужна
актуализированная,  современная.  Надо  отбросить  то,  что  не
работает, что нам вообще сегодня в связи с изменением мира не
нужно, — пояснил он. — И специалисты из Пакистана неплохо
знают Беларусь, но желательно современную Беларусь посмотреть.
И Шахбаз говорит: наши специалисты через две недели готовы
быть в Минске для того, чтобы посмотреть, уточнить некоторые
соглашения и контракты. А в феврале он готов к нам приехать, и
мы  уже  подпишем  соответствующие  соглашения  и  контракты  в
развитие сегодняшних наших намерений. Хороший план».

«За рамками официоза». Лукашенко обратился с необычным
личным предложением и дружеским советом к Пакистану
Беларусь и Пакистан занялись ревизией своих отношений.
Какие задачи Президент поставил министрам?
Александр Лукашенко и Шахбаз Шариф приняли совместное
заявление

«Мы  также  констатировали  сегодня  главный  факт  в  наших
отношениях.  У  нас  блестящие  дипломатические  отношения.  Мы
одинаково  видим  международную  повестку.  Но  мы  значительно
отстаем  в  торгово-экономических  отношениях  от  тех
возможностей,  которые  существуют  между  нашими  странами.
Поэтому  нам  обязательно  надо  наши  политические  отношения
монетизировать. Надо углубить и развить торгово-экономические
отношения», — подчеркнул Александр Лукашенко.

Лукашенко:  Пакистан  и  Индия  должны  прийти  к  мирному
разрешению конфликта
Лукашенко  и  Шариф  высказались  о  ситуации  на  Ближнем
Востоке и в Украине
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По его словам, во время переговоров стороны обсудили весь
спектр  сотрудничества:  от  сельского  хозяйства  до  военно-
промышленного  комплекса.  «Закрытых  тем  в  сотрудничестве
Беларуси и Пакистана сегодня нет. Мы будем развивать все, что
интересует Пакистан. У нас есть все то, что нужно сегодня и,
может быть, даже завтра Пакистану. Я имею ввиду технологии,
которые  мы  сохранили  со  времен  Советского  Союза,
модернизировали  и  развили.  Мы  готовы  этим  делиться  с
Пакистаном.  Оборонная  промышленность,  сельское  хозяйство,
транспорт,  логистика,  сельхозмашиностроение,  тяжелые
грузовики, электротранспорт… Мы все это специалистам покажем.
То,  что  очень  нужно  сегодня  Пакистану»,  —  сказал  глава
государства.

Шахбаз  Шариф:  Беларусь  сможет  существенно  помочь
Пакистану достичь поставленных целей
Беларусь и Пакистан подписали дорожную карту по развитию
всестороннего сотрудничества
Беларусь и Пакистан заключили соглашение о международном
автомобильном сообщении
Не  только  тракторы.  Какие  сборочные  производства
Беларуси могут появиться в Пакистане?

https://belta.by/politics/view/shahbaz-sharif-belarus-smozhet-suschestvenno-pomoch-pakistanu-dostich-postavlennyh-tselej-678257-2024/
https://belta.by/politics/view/shahbaz-sharif-belarus-smozhet-suschestvenno-pomoch-pakistanu-dostich-postavlennyh-tselej-678257-2024/
https://belta.by/society/view/belarus-i-pakistan-zakljuchili-soglashenie-o-mezhdunarodnom-avtomobilnom-soobschenii-678188-2024/
https://belta.by/society/view/belarus-i-pakistan-zakljuchili-soglashenie-o-mezhdunarodnom-avtomobilnom-soobschenii-678188-2024/
https://belta.by/economics/view/ne-tolko-traktory-kakie-sborochnye-proizvodstva-belarusi-mogut-pojavitsja-v-pakistane-678297-2024/
https://belta.by/economics/view/ne-tolko-traktory-kakie-sborochnye-proizvodstva-belarusi-mogut-pojavitsja-v-pakistane-678297-2024/


Президент отметил, что в современном мире не только крупные
государства  владеют  великими  технологиями.  «Эти  технологии
есть  и  у  средних  государств,  небольших.  И  Пакистану  надо
развивать отношения с такими государствами. Мы к этому готовы.
Мы можем немало сделать для Пакистана. Мы с удовольствием
готовы покупать товары, которые производятся здесь. Особенно
текстиль и многое другое. Мы всегда относились к Пакистану как
к ценному и надежному партнеру не только в Южной Азии, но и во
всем мусульманском мире», — заявил белорусский лидер.-0-



Информационный  суверенитет  и
геополитика.  Что  Лукашенко
решил обсудить со студентами-
гуманитариями

Информационный суверенитет — важнейшая тема с точки зрения обеспечения
национальной  безопасности  государства.  Об  этом  Президент  Беларуси
Александр Лукашенко заявил на встрече в формате «Открытый микрофон с
Президентом»  со  студентами  вузов  гуманитарного  профиля,  передает
корреспондент БЕЛТА.
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Встреча  главы  государства  со  студентами  в  Минском
государственном  лингвистическом  университете  —  третья  по
счету. МГЛУ — второй вуз после Витебского государственного
университета, который Александр Лукашенко посещает впервые.

«Но я успел кое-что здесь увидеть, пообщаться с ректором,
министром образования. Как и предполагал, в этом университете
и нашем зале в том числе царит особая атмосфера — атмосфера
межкультурного диалога. Так и должно быть в университете, где
обучается большое количество иностранцев. Мы этим гордимся», —
подчеркнул Президент.

Лукашенко — студентам Минска: требовать перемен просто,
а вот реализовать их — сложнее
Лукашенко  о  мотивации  студентов:  пришло  время,  чтобы
человек сам думал о своем образовании и здоровье
Лукашенко: образование в Беларуси не хуже зарубежного, и
это факт
Лукашенко спросили о будущем Беларуси: хочу, чтобы вы
могли  работать  и  заработать,  чтобы  управляли  своей
страной
«Человек, любящий свою страну, способный — иди работай».
Лукашенко о том, как стать членом его команды
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Глава  государства  признался,  что  на  встречу  к  студентам-
гуманитариям шел с особым настроением. «Потому что по своему
первому образованию я тоже гуманитарий, — пояснил он. — Я
чувствую  и  осознаю,  что  я  пришел  общаться  со  своими
коллегами».

Александр  Лукашенко  обратил  внимание,  что  миром  правит
информация. «Много в последнее время мы говорим о том, чтобы,
дай  бог,  не  началась  третья  мировая  война,  что  мы  просто
накануне  этого  страшного  события.  Но,  слава  богу,  как-то
человечество тормозит и не окунулось в эту третью мировую
войну. Но то, что идет информационная война, и притом давно, и
не просто противостояние, а настоящая информационная война,
это точно», — констатировал Президент.

«И эту сферу, сферу информации, формируете вы, гуманитарии.
Тем более будете формировать после окончания своих вузов. Вы —
будущие  филологи,  педагоги,  журналисты,  историки,  другие
специалисты — будете это делать самым активным образом, —
заявил белорусский лидер. — Завтра вы будете нести свои идеи,
мысли в школьные классы или студенческие аудитории. Кто-то
начнет  писать  книги,  научные  или  публицистические  статьи.
Возможно,  станете  публичными  личностями:  экспертами,
политиками. Ваше базовое образование открывает двери в самые
разные  сферы.  И  в  этом  плане  нам  есть  о  чем  сегодня
поговорить».

Александр Лукашенко заметил, что у него тоже есть вопросы к
студентам. Все они так или иначе касаются темы информационного
суверенитета  —  важнейшей  с  точки  зрения  обеспечения
национальной  безопасности  государства,  подчеркнул  он.

«И не думайте, что ваше участие здесь незаметно. Именно на
вас,  и  в  первую  очередь  на  вас,  нацелена  информационная
пропаганда. Пропаганда чуждых ценностей, праздников, традиций,
исторических концепций. И ее цель — оторвать вас от корней,
заставить  забыть  свою  историю.  Мне  важно  видеть,  как  вы
понимаете  суть  таких  информационных  диверсий»,  —  сказал



Президент.

Вторая  тема  —  геополитика.  Глава  государства  отметил,  что
открыт для обсуждения глобальной новостной повестки и хочет
знать, насколько глубоко погружены в нее студенты.

«Мне  важно  понимать,  как  вы  видите  будущее  Беларуси  в
меняющемся мире. Это ведь ваше будущее, которое вы и будете
строить завтра. И ваши дети, — обратил внимание Александр
Лукашенко.  —  И  третье.  Я  предложил  бы  вам  не  стесняться
высказывать свои идеи. Если вы, опираясь на знания, личный
опыт,  видите,  как  можно  совершенствовать  прежде  всего
образовательный процесс, какие-то подходы в работе с вами,
молодежью,  —  озвучивайте  предложения.  Обсудим.  Ваше  мнение
очень важно для меня».

Лукашенко:  человечество  еще  не  окунулось  в  третью
мировую  войну,  но  уже  идет  настоящая  информационная
война
Лукашенко:  роль  СМИ  сейчас  велика,  и  отношение  к
журналистам очень серьезное
Лукашенко: в Беларуси сегодня огромные возможности
Лукашенко о формуле успешных переговоров: всегда надо
продвигать свое, белорусское

Президент добавил, что никаких ограничений в темах нет и он
готов ответить на все вопросы. «И не забывайте, одна из тем
для нашего разговора (помощники мне ее не обозначали, я вам ее
обозначаю) — «перамены». Разные. Вот это наша с вами тема или
темы,  по  которым  мы  должны  сегодня  пройтись  и  откровенно
поговорить.  «Калi  перамены,  то  якiя?»  —  спросил  глава
государства. «Поэтому давайте обсудим: если перемены, то каких
вы хотите перемен? Может, какой-то и я вопрос задам. Потому
что требовать перемен просто, а вот их обозначить, а потом
реализовать  —  сложнее.  А  реализовывать  —  вам»,  —  заметил
Александр Лукашенко.

Он обратил внимание, что сейчас в стране такой период, когда
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можно говорить все и высказывать свою точку зрения. Ответ на
главный вопрос будет дан 26 января — на выборах Президента
Беларуси. «Просто делайте это как люди с высшим образованием,
культурно, без гвалта, без шума. Делайте так, чтобы не мешать
другим, потому что у каждого из вас разные точки зрения и
хотелось бы, чтобы вы не наступали друг на друга, даже не
толкались,  определяя  и  высказывая  свои  позиции  и  точку
зрения», — подытожил белорусский лидер.

К  обеспечению  правопорядка
готовы.  Итоги  командно-
штабных учений подвели в МВД
В  МВД  подвели  итоги  командно-штабных  учений  с  участием
субъектов  государственной  системы  реагирования.  Об
этом  БЕЛТА  сообщили  в  МВД.

Открыл  заседание  руководитель  командно-штабных  учений  —
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министр  внутренних  дел  Иван  Кубраков.  В  мероприятии  также
приняли участие государственный секретарь Совета безопасности
Александр  Вольфович,  заместитель  премьер-министра  Виктор
Каранкевич, заместители министра внутренних дел и начальники
подразделений МВД, а также представители госорганов.

Выступающие  отметили  оперативность  отработок  вводных  всеми
субъектами тренировок, готовность подразделений к реагированию
в  особых  условиях.  В  ближайшее  время  будут  тщательно
проанализированы  ход  каждого  этапа  в  разных  регионах
республики  и  слаженность  работы  всех  задействованных
субъектов. Сделаны соответствующие выводы и четко определены
алгоритмы  дальнейших  действий.  «Органы  внутренних  дел  и
внутренние войска МВД к обеспечению правопорядка готовы!» —
резюмировали в правоохранительном ведомстве.

Как сообщалось, с 19 по 22 ноября по поручению Президента
Беларуси  под  эгидой  государственного  секретариата  Совета
безопасности под руководством министра внутренних дел Ивана
Кубракова  на  территории  Беларуси  проходят  командно-штабные
учения  с  участием  субъектов  государственной  системы
реагирования.  Мероприятия  включают  теоретическую  и
практическую части. Этапы тренировок запланированы в столице,
областных и районных центрах. В ходе учений правоохранители
продемонстрируют  готовность  к  оперативному  реагированию  на
возможные  осложнения  обстановки  в  стране  во  время
электоральной  кампании.  Цель  вводных  задач  —  недопущение
проявлений  экстремизма  и  терроризма,  вовлечения  граждан  в
противоправные  действия,  пресечение  нарушений  общественного
порядка.


